

**Protokoll**  
**zur Gemeindeausschusssitzung**  
**Do. 26.09.2024**  
**19:30 – 21:30 Uhr**

**1. Begrüßung und Impuls**

Herr Tappen eröffnet um 19.30 Uhr die Sitzung; Alexander Neuroth liest als Impuls ein Gebet zum Thema *Herbst* (s. Anlage).

**2. Berichte der Gruppierungen**

Kokis

..... Die Familienmesse am 15.12.2024 wird eine Koki-Messe sein.

Messdiener

Neben einem bereits gemachten Ausflug in eine Trampolinhalle und einem Kinotag, finden regelmäßig wöchentliche Gruppenstunden statt, die von den Kindern gut angenommen werden. In diesem Jahr werden 5 neue Messdiener\*innen aufgenommen werden – eine erfreuliche Steigerung gegenüber dem vergangenen Jahr.

Pastoralteam

Seit dem 01.09.2024 wird das Pastoralteam durch 3 neue Mitglieder verstärkt:

Pastoralreferentin Irmgard Poestges

Gemeindereferentin Beate Degenhardt

Pfarrvikar Sebastian Hannig

Alexander Neuroth bietet eine Neuauflage seiner „Trauer-Trost-Treffen“ an (aktueller Flyer auf der Homepage der Kirche [www.katholisch-neuss-sued.de/glaube-im-leben/krankheit-trauer-tod/](http://www.katholisch-neuss-sued.de/glaube-im-leben/krankheit-trauer-tod/)) an. Dort gibt es zum einen die Rubrik „Gebet + Gespräch“ und zum anderen „Wandern für die Seele“.

kfd

Es gab am 25.09. eine sehr schöne Wallfahrt in den Westerwald

Bücherei

Es wird von der engen Zusammenarbeit mit mittlerweile 5 Kindertageseinrichtungen berichtet, bei denen die Kinder an den Besuch der Bücherei und den Umgang mit Büchern herangeführt werden.

In der Kita St. Michael gibt es sogar mittlerweile eine kleine „Filiale“ der Bücherei, die von engagierten Eltern betrieben wird....

Allerdings würde man sich sehr über „Nachwuchs“ in der ehrenamtlichen Tätigkeit in der Bücherei freuen, da einige Personen altersbedingt ausgeschieden sind. Wer Interesse hat, soll sich bitte bei Manfred Berdel oder Ralf Leichter melden.

Chor

Die neue Seelsorgebereichsmusikerin für den Neusser Süden - Frau Simone van den Dool – nimmt ihre Arbeit zum 08.10.2024 auf. Sie wird auch den Chor St. Andreas-Lichtblicke als Chorleiterin übernehmen.

**3. Vorschau: Erntedank, Andreasmarkt, Lebendiger Adventskalender, Familienmessen in der Adventszeit**

Andreasmarkt

Ein Neues Planungstreffen für den Andreasmarkt, der am Wochenende des 1. Advents stattfindet, ist für den Auch in diesem Jahr wird es wieder einen Kinderadventsmarkt geben – am Freitag, den 06.12. von 15:00 bis 19:00 Uhr. Dieser wird von den Eltern der Kitas St. Andreas, St. Michael, der St. Andreas Grundschule und dem Förderverein St. Andreas organisiert. Bestückt werden die Hütten mit den 5 adventlichen Spielen des Erzbistums Köln und auch von Sr. Patricia begleitet – es werden jedoch noch Helfer\*innen zur Betreuung der Hütten gesucht. Wer Interesse hat meldet sich bitte bei Karoline Büchler.

Lebendiger Adventskalender

Die Liste ist fertig, wird aber vorab den Kitas, Schulen und den offiziellen Stellen der Kirchengemeinde zur Terminauswahl zur Verfügung gestellt.

Ab dem 15.10.2024 ist die Liste dann über die Homepage ([www.katholisch-neuss.de](http://www.katholisch-neuss.de)) für alle einseh- und reservierbar.

### Familienmesse

Die Familienmesse am 15.12. wird von den Kokis mitgestaltet.  
Für den Familiengottesdienst am Heiligabend (24.12.2024) um 16:00 Uhr wird noch jemand gesucht, der federführend die Organisation eines Krippenspiels übernimmt

### 4. Neuwahlen am 15./16.03.2025 (KV, Pastoralrat, Gemeindeteam)

Pfarrer Süß hat die heutigen Gemeindemitglieder gebeten, ihre Ämter bis zur Neuwahl im März 2025 fortzuführen.

### 5. St. Michael

Zum Patronatsfest am 29.09.2024 erhält die Kirche St. Michael eine holzgeschnitzte Erzengel-St. Michael-Figur.

### 6. Gemeindeversammlung in der Adventszeit 2024 + 7. Termine Gemeindeversammlung 2025

Der Gemeindeausschuss soll zukünftig den Namen „Gemeindeversammlung“ tragen und im Anschluss an den Gottesdienst in der Kirche stattfinden, um mehr Gemeindemitglieder mit einzubinden.  
Da eine gewünschte erste Versammlung in der Adventszeit 2024 terminlich nicht möglich ist, werden folgende Termine für die Gemeindeversammlung beschlossen:

Sonntag	12.01.2025, ca. 11:00 Uhr
Sonntag	18.05.2025, ca. 11:00 Uhr
Samstag	11.10.2025, ca. 19:30 Uhr im Pfarrheim mit kleinem Imbiss + Getränken

Pfarrer Süß hat betont, dass das Engagement der Ehrenamtlichen vor Ort auch mit dem Konstrukt der Großgemeinde dringend erforderlich ist, um eine lebendige Kirchengemeinde zu erhalten.

### 8. Verschiedenes

#### Sternsinger

Der Termin für den Besuch Sternsinger 2025 ist auf den 11.01.2025 festgelegt. Die Rückkehr der Sternsinger wird dann am 12.01.2025 in dem Gottesdienst um 10:00 Uhr gefeiert.

#### Neujahrskonzert

Als Termin für ein eventuell stattfindendes Neujahrskonzert wurde Sonntag, der 19.01.2025 um 17:00 Uhr festgelegt. Ob und wie das Konzert und der anschließende Empfang stattfinden, wird von den Verantwortlichen noch geklärt.

#### Bericht aus dem KV

Bernd Harbolla berichtete für den KV Norf über die Anschaffungen und Renovierungen ....  
In der Kirche/Sakristei St. Andreas soll eine Stelle für einen **Wickeltisch** eingerichtet werden und im Kirchenraum werden **Hörschleifen** installiert, damit Menschen mit Hörgeräten dem Gottesdienst besser folgen können.

Die **Renovierung der Küche im Pfarrheim** ist abgeschlossen und sehr gut gelungen. An der Spüle wurde ein **Sprudelgerät** an der Armatur installiert, an das eine Gasflasche angeschlossen ist, so dass künftig für alle Veranstaltungen im Pfarrheim dort Wasser „gezapft“ werden kann – selbstverständlich mit oder ohne Kohlensäure.

Auch die **Küche in den Kellerräumen**, die von den Messdienern genutzt wird, wurde erneuert. Hier werden noch zusätzlich neue **Tische und Stühle** angeschafft.

Die **Toiletten** in den Kellerräumen können immer noch nicht fertig saniert werden, da der Grundwasserspiegel noch nicht weit genug abgesunken ist.

Im **Pfarrsaal** wurde ein **weiter Ausgang zum Garten** geschaffen. Die Planungen für eine größere Terrasse im Pfarrgarten schreiten voran, so dass der Garten für Veranstaltungen genutzt werden kann.

Die Anschaffung von **Leinwand + Beamer oder großem Fernseher** ist genehmigt, technische Details müssen noch geklärt werden.

Ein **Coffee-Bike** wurde angeschafft, dass auf dem Andreas-Markt eingeweiht wird und künftig als Anlaufpunkt für Gespräche, Austausch (und natürlich zum Kaffeeausschank) in der Kirchengemeinde genutzt werden soll.

Der **Raum über der Sakristei** wurde komplett renoviert und durch das Schaffen einer schönen Atmosphäre zur einer „**Glaubens-Lounge**“ umfunktioniert. Hier können künftig z.B. Glaubensgespräche und Meditationen stattfinden.

Protokoll: Birgit Küttner